

Janvier 2025

SAND



Bulletin Municipal

Edito : Economie(s) et développement



Chères Sandoises,
chers Sandois,

En terminant l'année 2024 par l'équipement en leds des dernières rues qui n'en étaient pas encore pourvues, nous avons définitivement terminé la modernisation de notre éclairage public. Il nous permet de faire des économies significatives autant en termes de consommation électrique qu'au niveau de la puissance

nécessaire pour les faire fonctionner. Nous avons également équipé en leds l'ensemble de nos bâtiments publics communaux et travaillons avec Alter Alsace Energie sur les autres économies d'énergie que nous pourrions y réaliser. L'isolation du club house, dans le cadre de sa rénovation, va dans le même sens.

Dans le même ordre d'idées, la commune envisage de rajouter quelques mètres carrés au bâtiment de la salle multifonctions pour y transférer la mairie en 2026. Et nous envisageons d'équiper ce bâtiment en panneaux photovoltaïques. Cela doit permettre de réduire l'achat d'énergie puisque la production d'énergie solaire desservira en priorité les autres bâtiments communaux, sous la forme d'un projet « d'autoconsommation collective ». L'excédent sera revendu.

La revente prévue de l'ancien CPI et du bâtiment de la mairie, après son transfert, vise à rationaliser les équi-

pements communaux et à faire des économies complémentaires. Toutes ces mesures vont nous permettre de diminuer les frais de fonctionnement dans le futur et de continuer ainsi à investir au bénéfice de nos habitants.

Malheureusement les économies réalisées par la commune seront en partie « mangées » par les nouvelles mesures de ponction prévues par l'État. Par leurs efforts d'investissement, les communes sont les premiers donneurs d'ordres pour les entreprises. Si elles continuent à être ponctionnées, c'est toute l'économie locale et nationale qui risque d'en être durablement affectée, avec toutes les conséquences sociales que vous pouvez imaginer.

C'est la raison pour laquelle l'association des maires de France se bat pour éviter ces coupes, de plus en plus importantes au fil des ans. Cela fait maintenant quatre mandats présidentiels que l'État comble son incapacité d'une gestion saine en augmentant les prélèvements sur les collectivités.

Nous espérons pouvoir continuer à investir et garantir la poursuite d'un développement raisonné de notre commune.

Avec l'ensemble des conseillers municipaux, nous vous souhaitons une très belle année 2025, une année d'espoir au-delà des nuages noirs qui parfois s'accroissent à l'horizon. Nous y croyons !

Denis Schultz

Maire de Sand

Conseiller d'Alsace de la Collectivité européenne d'Alsace

NOTRE SAPIN 2024

Cette année encore, notre équipe technique, François et Thierry, avec l'aide de Pascal GOERGER (société CSI Travaux Publics) s'est chargée d'ériger notre traditionnel sapin 2024 sur la place de la mairie.

Un grand merci à eux.



Bulletin municipal de Sand - Janvier 2025

Directeur de la publication : Denis SCHULTZ.

Comité de rédaction : SUR-RIEGEL Anny, SCHNEIDER Pierre, TUSSING Fabienne, GARBACIAK Cécile, ANDRES Benoît, KALCK Amandine, WALTER Martine, BERGE Agnès et D'AMATO Nadine.

Crédits photographiques : mairie, associations, écoles, Association Une image, Une Histoire | Dépôt légal à parution

Conception et impression : Imprimerie DEPPEN - Erstein-Krafft - 03 88 98 21 08

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

Une nouvelle année scolaire démarre avec de nouvelles conseillères pour le Conseil Municipal des Enfants : Agathe Kiennert, Lorélia Lebon et Camille Vogt qui sont en CE2. Elles se sont présentées aux autres conseillers le 12 octobre en

la présence de M. le Maire ainsi que les encadrants. Les anciens : Louane Bertsch, Louise Jost Suywens, Noah Tran, Laurette Ancelot et Xavier Boos qui sont maintenant en 6ème laissent leur place pour de nouvelles aventures.

Cette année, nous allons entre autres voir les différentes plantations de graines et d'arbres que

nous avons mis en place l'année dernière, mettre en place de nouveaux espaces sans tabac, rencontrer les personnes d'archéologie subaquatique afin de comprendre leur travail et découvrir la vie locale du passé.

Nous souhaitons à tous de passer une excellente année.



COMITE D'EMBELLISSEMENT

Un nouveau groupe de bénévoles s'est formé sous l'œil aguerré de Benoît ANDRÈS, le nouveau référent, secondé par Agnès BERGÉ. L'équipe est composée de Marie Odile VOGEL, Eric BARROIS, Pierre QUINCIEU, Thai An TRAN, Linda HAXAIRE et Jimmy PALLAVICINI. Toute personne intéressée pour faire partie du comité sera la bienvenue.

Vous avez certainement remarqué les décorations pour Halloween mises en place début octobre et qui ont fait l'unanimité dans le village. Surtout l'araignée faisant le guet à l'entrée de Sand avec ses multiples yeux !

Pour Noël, les bénévoles ont également travaillé d'arrache-pied mais avec bonne humeur pour être prêts fin novembre. Les bonhommes de neige rivalisent avec les père Noël et leur petite maison.

Merci encore à eux pour leur investissement et leur imagination.

Pour tous renseignements complémentaires, prendre contact en mairie.



Les réalisations de l'année

BÂTIMENTS

CLUB-HOUSE

Les travaux sont terminés et le bâtiment est opérationnel.

Ce bâtiment aura un triple usage :

- Un club-house pour l'AS SAND,
- Une salle à disposition de l'ensemble des associations du village,
- Une salle pouvant être louée pour des fêtes de famille.

Une inauguration sera organisée courant de l'année 2025.

SALLE MULTIFONCTIONS

- Végétalisation par la plantation d'arbres
- Aire de jeux :
 - Suppression des cailloux et mise en place d'un sol stabilisé
 - Rénovation du "Petit train"
 - Plantation de 2 arbres permettant d'avoir de l'ombre

CIMETIÈRE

Rajout d'un deuxième colombarium, avec 20 cases en version recto/verso.



Début 2025, l'éclairage restera à nouveau allumé toute la nuit, avec la mise en place de créneaux d'abaissement de l'intensité durant la nuit.

La commune a fait le choix de reprendre du matériel de l'entreprise ROHL d'Erstein, les luminaires déjà installés dans la rue du moulin ayant donné entière satisfaction.

RUE DE BENFELD :

Pose d'un revêtement sur la première partie, permettant de prolonger la durée de cette voirie et éviter les dégradations.

VOIRIE

ECLAIRAGE PUBLIC

Le passage de notre éclairage public en 100% LED est terminé. Il reste quelques détails techniques à régler.

NIDS DE POULES :

Dans plusieurs rues de la commune, les trous en formations ont été colmatés.



Les projets 2025

BÂTIMENTS

CIMETIÈRE

Réfection et sécurisation des marches du calvaire central.

Ce chantier prévu en 2024 devrait commencer tout début 2025, en fonction des conditions météorologiques.

CALVAIRE

Le calvaire, qui se trouvait rue de Benfeld, a été réparé et rénové. Il sera posé dans le village début 2025.

GRANGE DU PRESBYTÈRE

La toiture de la grange du presbytère, très ancienne et fortement abîmée, est en cours de remplacement. Un nouveau sol, au 1^{er} étage et un nouvel escalier seront également installés.

Ce bâtiment servira de lieu de stockage pour les associations et la commune.

MAIRIE

Lancement d'une étude pour la construction d'une nouvelle mairie en prolongement de la salle multifonctions.

VOIRIE

RUE DE BENFELD

Réfection de la voirie et de l'assainissement en direction de Benfeld.

RUE DE L'ÉCOLE

Réfection de la voirie.

RUE SAINTE ODILE (PETITE PLACE AU BAS DE LA RUE)

Aménagement pour harmoniser la circulation, le stationnement ainsi que d'un espace vert.

SÉCURISATION DES RUES DU VILLAGE

- Dès que les conditions météorologiques le permettront, les marquages seront refaits sur les routes de Sélestat et Strasbourg, ainsi que les rues du Général Vix et Leclerc.

- Mise en place de bornes clignotantes au sol sur certains passages piétons.
- Mise en place de la vitesse à 40km/h sur les routes de Sélestat et Strasbourg.
- Mise en place d'une priorité à droite, rue du canal.

Nous vous rappelons les 3 vitesses autorisées dans les rues du village :

- 40km/h pour les routes de STRASBOURG et de SELESTAT après mise en place de la signalisation
- 20km/h pour la rue du STAET-TACKER
- **30km/h pour toutes les autres rues**

NOUVEAU SITE INTERNET EN CONSTRUCTION

L'équipe municipale travaille sur le nouveau site internet qui sera opérationnel courant de l'année 2025.



ACE



« Cœurs connectés, tous reliés » tel est le slogan de l'ACE.

Lors des rencontres ACE le jeu tient une place majeure. Quoi de plus naturel pour un enfant que de jouer ?

Chaque enfant trouve dans le jeu un moyen de faire connaissance avec les autres, de s'amuser et de coopérer. Le jeu permet de dépasser les différences d'origine, d'âge, de personnalité...

C'est un excellent moyen de faire sortir les enfants d'eux-mêmes et de leur apprendre à suivre des règles. Ce caractère universel du jeu en fait un atout majeur du vivre-ensemble.

Lors de la fête de Noël à Sand, les enfants et les adultes étaient invités à jouer, bricoler, dessiner sur le thème de Noël.



Cet été, une fête du jeu à Huttenheim a rassemblé les enfants de divers clubs ACE. Des vacances autrement ont été organisées en août. Le club de Sand accueille une dizaine d'enfants, dont deux filles ukrainiennes. « C'est trop bien de jouer ensemble » !



CONSEIL DE FABRIQUE

Cette année, la paroisse de Sand a mis en valeur les deux chapelles sandoises, la chapelle Saints Pierre et Paul et la chapelle Saint Materne.

Du 1^{er} mai à mi-septembre, des bénévoles étaient présents les dimanches et les jours fériés pour permettre la découverte de la chapelle Saint-Materne. Nombreux étaient les visiteurs de ce lieu qui enchante les amateurs de nature, de fraîcheur, de spiritualité et de quiétude.

La chapelle Saints Pierre et Paul a accueilli un concert le 25 mai 2024, le baroque franco-allemand Hans Wolfgang BRASSEL au clavecin.

Le vendredi 28 juin, à l'occasion de la Nuit des églises, un Concert de Musique du Monde Relaxante et Méditative par Renaud Schmitt, avec Flûte Amérindienne et Voix a enchanté le public.



ASSOCIATION UNE IMAGE, UNE HISTOIRE

Encore une année de passée ! Mais quelle année. Elle a été très riche pour nous. En effet, nous avons participé à 4 expositions (Wesch'Art, Cour et Jardin, Fêtes des bateliers, exposition le long du canal). Nous avons documenté les manifestations de Sand et Westhouse (Carnaval, Fête des Aînés, Jubilé au Holzbad).

Nous avons aussi fait l'acquisition de matériel pour faire des photos studio, ce qui nous permettra d'élargir notre domaine photographique.

Voilà pour 2024 mais qu'en est-il pour 2025 ?

Pas de repos pour les photographes ! Nous sommes en plein préparatif pour une prochaine exposition à l'occasion du centenaire des Jardins Ouvriers de Sélestat. Pour cela, nous avons visité et photographié des jardins tout en glanant quelques conseils de culture au passage...

A l'année prochaine donc...



Exposition chez Yvan Goerger à la porte ouverte



Carnaval des enfants



Fête des aînés



Jubilé du curé Jean-Marie Trug

Tous les membres de l'association, vous souhaite une merveilleuse année 2025

L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES DE SAND

L'année 2024 fut à nouveau riche en animations pour l'association des parents d'élèves : Carnaval, Kermesse, Halloween, Marché de Noël. Que d'évènements qui font le bonheur de nos enfants et leurs familles ! Nous rappelons que les bénéfices réalisés sont reversés aux écoles afin de financer, entre autres les sorties de fin d'année. Les membres, actuellement en place commencent à avoir une petite expérience, ce qui permet d'organiser au mieux les activités, malgré une équipe qui s'est fortement réduite. Ceci est un message lancé à tous nouveaux parents que nous accueillerons comme bénévoles avec grand plaisir. Cette année nous avons fait quelques investissements matériels qui rendent l'association

plus autonome et la font grandir. Dans la perspective de la nouvelle année, nous vous donnons rendez-vous le 9 mars pour fêter Carnaval dans les rues du village.

Nous espérons vous voir nombreux participer au défilé ou tout simplement admirer les enfants malicieusement déguisés.



L'ANIMATION JEUNESSE SECTEUR BENFELD



L'AJ a pour objectif le développement de l'animation socioculturelle dans les onze communes du secteur de Benfeld à travers des activités, des rencontres et l'accompagnement de jeunes dans leurs projets. Aussi, l'équipe crée des liens partenariaux entre les structures en soutenant et en accompagnant, tout au long de l'année, les collèges à travers des ateliers et de la prévention. L'Animation Jeunesse soutient aussi les associations et les initiatives locales dans leurs projets.



Nous proposons chaque mois des activités diverses et variées pour les jeunes âgés de 10 à 18 ans du secteur Benfeld, autour de l'environnement, la nature, le sport, la culture, la solidarité et l'engagement.

Les programmes sont disponibles dans les collèges, les écoles et les mairies des onze communes du secteur Benfeld, à l'Animation Jeunesse ainsi que sur nos réseaux sociaux (Facebook, Instagram...).

QUOI DE NEUF À L'AJ ?

Le programme des vacances d'hiver 2025 est en cours d'élaboration ! Il sera disponible à l'Animation Jeunesse, mais pour une question d'écologie, nous avons drastiquement réduit nos impressions papiers. Ainsi, nous vous invitons à nous suivre sur les réseaux sociaux de l'AJ afin d'être tenus au courant des nouveautés rapidement.

Horaires de l'Accueil et Relation aux Familles

Lundi, Mercredi, Jeudi, Vendredi : 8h30 à 12h00

Renseignements par téléphone au 03 88 74 28 88 ou à :

animationjeunesse.benfeld@fdmjc-alsace.fr (1 place de l'ancien Tribunal, 67230 Benfeld)

ET SUR LA COMMUNE DE SAND ?

L'Animation Jeunesse secteur Benfeld de la FDMJC d'Alsace qui avait déjà participé à l'inauguration de la Salle Multifonctions à Sand en 2022, prend maintenant possession des lieux, grâce à la commune, en utilisant occasionnellement cette très belle salle pour diverses activités sportives, notamment sur les vacances scolaires.



Suivez-nous sur nos réseaux sociaux !



ANIMATION JEUNESSE
SECTEUR BENFELD



AJ SECTEUR BENFELD

SORTIES À VÉLO - ROUE LIBRE

QUINZIÈME ANNIVERSAIRE

Cette quinzième année de sorties à vélo a débuté le 19 mars et s'est terminée le 29 octobre ; il n'est pas exclu que quelques irréductibles ont prolongé la saison en novembre. En tout trente deux randonnées ont été effectuées, soit près de 1350 km parcourus.

Plusieurs nouveaux cyclistes sont venus renforcer notre équipe ; avec une moyenne de douze cyclos, en été le record de participation a atteint 16 personnes. Par ailleurs, petit à petit les vélos à assistance

électrique sont devenus majoritaires sans que cela pose problème pour les cyclistes sans moteur !

Après quelques sorties sans dénivelé à travers notre Ried, nous avons profité des pistes plus vallonnées de notre vignoble. Pour la première fois nous avons fait une incursion dans la vallée de Villé par la route du sel depuis Scherwiller à l'aller et par le Heissenstein au retour ; une belle expérience !

Au courant de l'hiver, pour garder la forme, nous irons marcher quand la météo le permettra et donc

pas forcément les mardis. Ces randonnées pédestres ne sont pas réservées aux seuls cyclistes ; les personnes intéressées pourront utiliser le numéro de téléphone ci-dessous pour se renseigner.

Si tout va bien la nouvelle saison de vélo débutera le mardi 18 mars 2025 ; départ à 14 heures devant la mairie !

En attendant gardez la forme, prenez soin de vous et passez une belle année 2025.

Contact : Jean-Paul Brugger
03 88 74 71 97



APP DE SAND

Cette année encore, notre site a été cambriolé.

Au printemps, des vandales ont arraché tous les câbles apparents et nous ont volé, entre autres, notre groupe électrogène.

Nous ne sommes pas assurés contre le vol car nous n'avons pas d'alarme. Une alarme nécessite une alimentation électrique. L'électrification du site engagerait des travaux que nous ne pouvons pas supporter même après obtention des différentes subventions. Le reste à charge est trop important pour notre trésorerie.

Nous avons donc racheté un nouveau groupe, fait intervenir un électricien et nous allons remplacer la porte en bois par une porte métallique. Nous allons aussi faire poser des barreaux aux fenêtres. Nous remercions la municipalité pour la subvention qu'elle nous accorde.

Nous avons été visité une seconde fois dans la nuit du 30 au 31 octobre. Apparemment pas de vol mais des dégradations. Que devons-nous et que pouvons-nous faire ?

Malgré ces difficultés, nous avons organisé :

- La marche du 1^{er} mai, qui chaque année est un succès, et le repas qui s'en suit est toujours apprécié.
- Le marché aux puces qui a réuni cette année encore de nombreux exposants et chineurs tout au long de la journée.
- Le concours de pêche qui a réuni dans une bonne ambiance un maximum de pêcheurs autour de

notre étang.

Pour 2025, nous prévoyons :

- Un concours de pêche, dimanche 30 mars,
- Une marche le 1^{er} mai,
- Un marché aux puces, dimanche de Pentecôte 8 juin,
- Un concours de pêche, dimanche 14 septembre.

Nous vous déposerons des invitations dans votre boîte aux lettres.

Nous proposerons aussi, comme les autres années, des journées d'initiation gratuites à la pêche pour les enfants de Sand et de Hindisheim avec qui nous avons réalisé une entente depuis plusieurs années.

Concernant la vie de notre amicale, les membres toujours disponibles

entretiennent régulièrement le site pour permettre aux pêcheurs et à leurs familles de passer de bons moments au bord de l'étang.

L'extension du bâtiment prévue pour 2024 ne se fera pas. La zone inondable, dans laquelle nous nous trouvons, nous oblige à engager des travaux trop importants que nous ne pouvons supporter.

Pour les cartes de membres ou pour obtenir des informations, contacter notre président Yannick Krieger au 07.69.73.37.18

Nous vous souhaitons une très belle année et espérons vous retrouver nombreux lors de nos différentes manifestations.

Le comité.



HEARTFULNESS-MEDITATION

La découverte de la dimension du coeur.

Une source de transformation

Une intuition plus vive

Une diminution du stress

Une approche en quatre temps

- Cleaning ou Nettoyage et Régénération

- Relaxation

- Connexion au soi

- Méditation

Le lundi soir 19h à la salle multifonctions (petite salle à gauche à l'entrée) ou pendant les vacances chez moi.

Les ateliers sont gratuits et nous sommes bénévoles.

Tél. 06 27 02 14 48

Marie-Thérèse BURGER

AS SAND

Une année 2024 dense marquée par de nombreux événements qui ont jalonné toute la saison. Nous avons pu intégrer le nouveau club house ce qui nous permet d'accueillir grands et petits dans des conditions optimales. Nous avons ainsi organisé 3 plateaux U7 et U9 réunissant à chaque fois plus de 40 enfants et accompagnateurs. L'organisation millimétrée des dirigeants de l'AS SAND a été reconnue et saluée. Un grand merci aux dirigeants qui ne comptent pas leur temps et leur dévouement, un grand merci aux parents pour leurs encouragements et leur aide. Le point d'orgue a été le plateau halloween où les enfants sont tous venus déguisés, après des matchs acharnés à défendre nos couleurs, ils ont pu se retrouver avec leurs parents et dirigeants autour d'un repas pour poursuivre la journée par un grand moment de convivialité.

Nous avons aussi organisé au printemps dernier notre premier Stage de foot dont chaque fin de journée a été ponctuée par le délicieux gouter d'Anne Marie Sur. Merci à elle .

Avec le comité nous avons aussi poursuivi la mise aux normes de nos installations en changeant les bancs de touche et les buts du terrain d'honneur. Ces chantiers n'auraient pas pu être menés à terme sans l'aide matérielle de certains entrepreneurs de Sand : CSI, SB décor et Frédéric Martinho. Nous poursuivons l'amélioration des installations par la réalisation d'une longrine sous la main courante afin de renforcer cette dernière et faciliter l'entretien. Il nous reste aussi à installer les filets pare ballons, mois après mois et grâce au soutien de tous. Les choses avancent afin d'améliorer encore et toujours les conditions d'accueil.



Enfin et pour répondre à une idée lancée par certains parents, une section séniors a été relancée. L'objectif premier étant de permettre à tous ceux qui le souhaitent de pratiquer le football dans une belle ambiance de convivialité que l'on retrouve lors des repas d'après entraînement. Nous allons poursuivre cette structuration afin de défendre nos couleurs chaque dimanche à armes égales avec les clubs alentour.

2025 va permettre de lancer, dès le début d'année, l'école de foot pour accueillir les enfants de 5 ans qui souhaitent s'initier à ce sport, nous poursuivrons par le stage de foot et vous donnerons RDV lors des prochaines manifestations organisées par le club.



Pour tous renseignements concernant la section jeune, vous pouvez contacter Yannick Roth au 0631806257 et pour les séniors William Motte au 0787840251 mais aussi sur notre page facebook. N'hésitez pas à nous rejoindre.

Encore un grand merci aux dirigeants pour cette belle année, aux parents pour leur aide et soutien, à la municipalité, à la Communauté de communes du Canton d'Erstein et surtout à tous nos sponsors.

Avec le comité de l'AS SAND, nous vous présentons nos meilleurs vœux pour 2025

Jérôme BRELLMANN



Commémoration du 11 novembre 2024

Lors de la commémoration du 11 novembre devant le monument aux morts, le maire a particulièrement évoqué cette année la libération de Sand le 1er décembre 1944 par les forces de la 2ème DB du général Leclerc. Ce fut l'occasion de rappeler que la guerre n'était alors pas terminée et qu'elle ferait encore beaucoup de victimes, surtout après la contre-offensive allemande en janvier et la bataille autour de la poche de Colmar jusqu'en février 1945.



DE JEUNES TALENTS SANDOIS

AU LANCER DE COUTEAUX, ANTOINE HERTZ

Antoine est membre du club La Pointe Y Est. Après quelques compétitions à Paris, pour les championnats de France, à Villeneuve-au-Roi, au Mans, à Vitré et à Dieffenbach-au-Val ainsi qu'en Suisse dans la région du Tessin, il a pu accumuler quelques podiums au lancer de couteaux sans rotation (no-spin). Il a établi un record de France à la vitesse en 27 couteaux en 20 secondes.

Antoine espère s'illustrer encore en 2025 lors des championnats de France qui auront lieu en Alsace. Vous pouvez le suivre sur le site internet du club : <https://lapointeyest.com/les-epreuves>



AU BASKET BALL, KYLIAN REPIS

Kylian est âgé de 11 ans et en classe de CM2 à Sand. Il est champion U13 du Bas-Rhin avec son équipe de Basket de la CTC SOW (Schaeffersheim-Osthouse-Nordhouse), le 16 septembre 2024.



EN BADMINGTON, CLÉMENCE SAUVAGE

En finale du circuit jeunes 2024, Clémence a fini 2ème en simple et 3ème en double, dans la catégorie « Talents ».



EN VOLTIGE AÉRIENNE, MAXIME SCHMITT

Maxime a aligné encore les distinctions en 2024 :

- En avril à Fontenay-le-Fleury : champion de France FEP-AFM (programme de figures libres sur une musique de 2 mn en salle) et vice-champion de France F3P-A (exécution d'une série de 11 figures imposées en salle)
- En Espagne, à Taragona : classé en semi-finale du SXFC (Spain Xtreme Flight Championship), plus grosse compétition d'Europe de vol en musique outdoor.

Son père, Jean-Jacques Schmitt, a terminé 3ème au championnat de France en vol en salle, dans la catégorie National A



ENTREPRISE EMILE ELEC

L'entreprise SARL Emile Elec a été créée en 2012, elle est dynamique, née d'une véritable passion pour la conception et la réalisation d'installations électriques générales, courants faibles...

L'entreprise relève un nouveau défi pour élargir son activité et ses prestations en se lançant dans la réno-

vation et la création de salle de bain clé en main.

Pour plus de diversité, la société SARL Emile Elec, crée une deuxième société SAS Emile Création pour réaliser tous types de travaux d'aménagement extérieur, piscine et spa.

Toutes ces prestations sont réalisées

par une équipe dynamique, passionnée et dévouée prête à réaliser le projet de vos envies.

Les meilleures choses qui arrivent dans le monde de l'entreprise ne sont pas le résultat d'un seul homme, c'est le travail de toute une équipe.

WODLING Emile
3 A rue du Général Leclerc
67230 SAND

06 76 14 65 35 - emile.elec@gmail.com
07 69 77 20 61 - emile.creation67@gmail.com



99^{ÈME} ANNIVERSAIRE DE M. HURSTEL

Visite de la municipalité pour les 99 ans de Robert HURSTEL, maire honoraire, le 31 août dernier.

Jumelage



WALDSPECK A SAND EN ALLEMAGNE LE 13.01.2024



ACCUEIL AU SENAT LE 09.04.2024



**CONCERT BAROQUE FRANCO-ALLEMAND
À LA CHAPELLE SAINTS PIERRE ET PAUL
À SAND LE 25.05.2024**



**SORTIE AU MUSÉE NATIONAL DE
L'AUTOMOBILE À MULHOUSE DU 19.10.2024**



**20 ANS DE JUMELAGE EN ALLEMAGNE :
KUNST UND KULTUR WOCHENENDE (WEEK-
END D'ART ET DE CULTURE) LE 16.11.2024**

LE PALMARÈS DES MAISONS FLEURIES 2024

Le vendredi 26 juillet 2024, les membres du jury ont parcouru les rues de notre village en calèche sous la conduite de Henri WALTER que nous remercions encore pour sa disponibilité chaque année.

1er Prix : M. et Mme SCHNELL Roland

2ème Prix : M. Claude EGLY

3ème Prix : M. et Mme Germain GOERGER

4ème Prix : M. et Mme Gilbert KUNTZMANN

5ème Prix : Mme Marinette KOHLER



École maternelle

OBSERVER, TOUCHER, SENTIR...

Cette année, les enfants de l'école maternelle ont travaillé sur le thème des animaux de la ferme.

Ils se sont rendus à pied jusqu'à la ferme Rottmatt de Sand. Ils ont observé des vaches, des veaux et même des taureaux.

Leur plus grande joie était de monter dans le tracteur de Mr Gerhart.

Suite à la visite, un goûter leur a été offert. Merci à Mme Gander pour son accueil !



La ferme éducative de Rhinau nous a accueilli pour notre sortie de fin d'année.

Cheval, vache, cochon, moutons, chèvres, ânes, poules, coqs, lapins, cochons d'Inde ... ont fait la joie des petits et des grands.

Les enfants se sont occupés du paillage, du nourrissage et du brossage des animaux.



L'école élémentaire

À LA RENCONTRE DE LA MUSIQUE ET DES LOUPS

Cette année, toute l'école élémentaire de Sand travaille autour d'un fil conducteur : « La musique ». Au fil des mois, les élèves seront amenés à se familiariser avec quelques grandes œuvres musicales et à découvrir les différentes familles d'instruments. Le premier trimestre est marqué par l'étude de l'œuvre de Serge Prokofiev, Pierre et le loup.

Le loup dans les histoires

Tout au long du premier trimestre, les élèves ont été amenés à découvrir le personnage du loup dans différentes histoires. Dans bon nombre d'entre elles, le loup est représenté comme un personnage effrayant. Nous avons donc relevé ses différentes caractéristiques dans plusieurs contes traditionnels et détournés. Nous en avons également profité pour réaliser

quelques œuvres sur le loup en art plastique.

Pierre et le loup et la découverte des instruments à vent

Les élèves ont tous eu l'occasion de lire et d'écouter l'œuvre de Serge Prokofiev, Pierre et le loup. Grâce à l'intervention de M. Schieber, parent d'élève de l'école, mais également professeur de musique, les enfants ont bénéficié d'une présentation de quelques instruments de musique et ont même pu les manipuler.

Une sortie au parc des loups de Sainte Croix pour mieux comprendre la véritable identité du loup

Suite à un travail mené en sciences et à des lectures documentaires, les élèves ont comparé les différents personnages des loups rencontrés dans les histoires avec la réalité de cet animal. Grâce au soutien financier de la commune, de l'association des parents d'élèves et de la coopérative scolaire tous les élèves de Sand ont pu se rendre au

Parc de Sainte Croix pour observer de vrais loups le jeudi 3 octobre. Une journée très enrichissante pour tous !

D'autres œuvres musicales au programme.

Le reste de l'année sera consacré à l'étude d'autres œuvres comme Casse-Noisette, Le Carnaval des animaux et un spectacle musical d'Hansel et Gretel qui sera interprété par le collectif ubique aux Tanzmatten le 26 mai 2025. Ce spectacle mêle théâtre et musique et remet au goût du jour le conte des frères Grimm dans une version rythmée et décalée avec violon, théorbe, luth, scie musicale, clarinette, percussions, textes chantés et scandés.

"La musique donne une âme à nos cœurs et des ailes à la pensée."
Platon

« La musique mérite d'être la seconde langue obligatoire de toutes les écoles du monde. » Paul Carvel



NOUVEAU VEHICULE COMMUNAL

Au mois de juillet dernier, la commune a fait l'acquisition d'un nouveau véhicule à la grande satisfaction de nos agents techniques.



DÉMARCHES ADMINISTRATIVES - RAPPEL

Les nouveaux arrivants sont priés de s'inscrire sur les listes électorales en mairie munis d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile (facture de téléphone, électricité, eau...)

Tout changement (départ des enfants, des personnes âgées en maison de retraite, changement d'adresse même à l'intérieur de la commune...) est à signaler en mairie.

JOB D'ÉTÉ

Vous recherchez un job d'été pour la période estivale du mois de juillet et/ou d'août, vous pouvez postuler à la mairie avec votre lettre de motivation, votre cv.

Contact :
mairie@commune-sand.fr
Tél : 03.88.74.41.62

Calendrier des manifestations 2025

JANVIER

12 Fête des Aînés (salle multifonctions)

FÉVRIER

Soirée carnaval parents-enfants club-house (AS SAND)

MARS

9 Carnaval (APE-salle multifonctions)
Vente de chocolats « Campagne kilomètres de Soleil » (ACE)
30 Concours de pêche (APP)

AVRIL

Du 14 Au 18 Stage de foot (AS SAND)

MAI

1^{er} Marche du 1^{er} mai (APP)
17 Food Truck (AS SAND)

JUIN

Exposition chez Yvan GOERGER (Une Image Une Histoire)
8 Marché aux puces (APP)
14 Tournoi "découverte" (AS SAND)
28 Kermesse des écoles (salle multifonctions)

JUILLET

Passage du jury des maisons fleuries

SEPTEMBRE

14 Concours de pêche (APP)

OCTOBRE

Halloween (APE-salle multifonctions)

NOVEMBRE

11 Commémoration de l'Armistice (commune)

NAISSANCES

• Isaiah	19/01/2024
fils de Simon TRIVAL-FAULECH et de Laetitia FOURNEL	
• Noé	16/02/2024
fils de Mathieu DOTTER et de Julia BRANDSTAEDT	
• Soan	18/02/2024
fils de Lionel MAURER et de Marina BINDLER	
• Inaya	14/03/2024
fille de Sofiano GOMES CARDOSO et de Amélie TARI	
• Jules	25/04/2024
fils de Nicolas HEITZMANN et de Charline RICCOBENE	
• Enoha	09/07/2024
fils de David CHEVILLET et de Céline MEYER	
• Daphné	11/07/2024
fille de Mickaël GERMAIN et de Aurore FELLY	
• Robin	19/09/2024
fils de Julien RUIZ et de Laétitia CIESIELSKI	
• Hëden	22/09/2024
fils de Thibault ZUMSTEIN et de Morgane HUGEL	
• Aubin	04/10/2024
fils de Thomas SPITZ et de Laurie FRAERING	
• Zélie	05/11/2024
fille de Aurélien SESMAT et de Jessica SOLT	
• Maé	08/11/2024
fils de Jean-Baptiste DUVAL et de Joanna KESSELY	

MARIAGES

Jean-Marie MONTOYA et Christine SIMON	29/06/2024
Thierry HEISCH et Marianne SMAHO	21/08/2024
Stéphane HAUG et Fanny BOEHLER	31/08/2024
Nicolas ANTUNES et Victoria ORTLIEB	21/09/2024

PACS

Florent MEYER et Coralie SCHMITT	14/02/2024
Frédéric SCHOTT et Christelle VISSLER	19/03/2024
Jordan JACQUOT et Nicolas LAURENT	20/04/2024
Anna KAPPLER et Léanna NICOLAS	25/05/2024
Nadia GERBER et Jimmy KORRICHE	19/09/2024
Arnaud SCHILL et Océanne PRIGENT	04/10/2024
Jérôme OUHEIRERRE et Fanny GAGLIARDO	10/10/2024

DÉCÈS

Marie HOHENLEITNER épouse ZINCK	10/01/2024
Germain WEIBEL	01/02/2024
Elisabeth GERHART épouse LACHMANN	11/03/2024
Alfred BURGART	16/03/2024
Yannick LEIBEL	10/05/2024
Pascal THIBAUT	21/05/2024
Jules HEITZMANN	01/06/2024
Nicolas SCHWAB	07/06/2024
Jean-Claude LOOS	11/06/2024
Marie dite Josée DIEHL épouse QUERCY	30/07/2024
Jean BARTHELMÉ	25/10/2024
Guy EGLY	10/12/2024

MAIRIE

Tél. : 03 88 74 41 62 - Fax : 03 88 74 28 72

E-mail : mairie@commune-sand.fr

Lundi, mercredi : de 8h à 12h – mardi et jeudi : fermé

Vendredi : de 8h à 16h

• M. Le Maire et ses adjoints reçoivent sur rendez-vous

Communauté de Communes du Canton d'Erstein

..... 03 88 74 50 00

Relais Assistantes Maternelles 03 88 74 50 00 (choix 1)

Périscolaire Sand 09 63 52 79 88

Animation Jeunesse Benfeld 03 88 74 28 88

A.G.F. 03 88 74 44 13

URGENCES

Sapeurs-pompiers 18

Gendarmerie 17 ou 03 88 74 40 42

Samu 15

Centre anti-poisons 03 88 37 37 37

Hôpital de Sélestat 03 88 57 55 55

Hôpital civil de Strasbourg 03 88 11 67 68

Hôpital de Haute-pierre 03 88 12 80 00

Clinique Rhéna 03 90 67 43 62

• Ambulanciers

VSL Mader 03 88 74 08 88

• Taxi

Inter-Taxi (transport intercom. à la demande)

..... 0 810 000 352

Taxi Thomas - Sand 06 74 35 46 90

CULTES

Presbytère catholique de Benfeld 03 88 74 40 07

Presbytère protestant de Benfeld 03 88 74 43 32

ÉCOLES

École élémentaire 03 88 74 03 33

École maternelle 03 88 74 18 19

Collège Robert Schuman de Benfeld 03 88 74 41 46

Collège St-Joseph de Matzenheim 03 88 58 18 28

SANTÉ

• Kinésithérapeute : Sophie Neeff (Sand) 03 88 58 74 78

• Permanence médicale (médecins de garde) 116 117

SERVICES PUBLICS

• SMICTOM 03 88 92 27 19

• Sous-préfecture de Sélestat 03 88 58 83 58

• Centre des impôts 2 rue de Savoie - Erstein 03 90 29 91 40

• C.P.A.M. 36 46

• CAF : 0810 25 75 10

• France Travail : 39 49

14 rue de la Manufacture – 67600 Sélestat 03 88 48 32 22

• ABRAPA - Benfeld 03 88 48 32 22

• REAGIR - 1 place de l'Ancien Tribunal - Benfeld

..... 03 88 74 13 37

• Conciliateur de justice : M. BOEHLER

Prendre rendez-vous en mairie de Benfeld ... 03 88 74 42 17

• EHPAD – 35 rue de la Digue - Benfeld 03 88 74 41 00

• MISSION LOCALE – Permanence tous les lundis :

- Animation Jeunesse Benfeld

1 place de l'Ancien Tribunal - Benfeld 03 88 74 28 88



Conseil municipal des enfants



Octobre rose



Bistrot du village



Marché de Noël



Chevauchée des Rangers

